
田超，年龄刚刚 30 岁出头，他是这次骑
行团队中最有资历的骑友，虽然骑行经历才
一年，却是骑行爱好者中发烧级选手。

“我在铁路系统工作，每周有三天休息时
间，爱上骑行纯属偶然。”田超面对记者侃侃而
谈，交谈中得知，他爱好摄影，单位有几名骑友
捣鼓他为骑行拍照，他就跟着去了。“第一次骑
行时，由于平时缺乏锻炼，过程中感觉好几次
已经不行了，但最终还是坚持下来了。”

这次骑行给了他勇气，又骑行了两三次，
田超找到了骑行的信心和乐趣。“我家在四

楼，原来上到四楼上气不接下气的，现在上
四楼如履平地。”言谈中田超显得精力异常
充沛。

刚开始骑行田超花 125元买了一辆二手
的山地车，就这样一辆车让田超彻底地爱上
了骑行，“可惜了，有一次骑行上厕所时车被
偷了。”田超后来又花几千元买了捷安特山地
车，“原来车把上好多东西，铃铛、音响、变速
器按钮，现在车把上东西越少越好。我这车
改装了好多次。”田超越来越专业，他的爱车
现在身价已经是1万多元了。
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“捷安特探寻之旅”上周末进行了南线的骑
行，10名本报邀请的骑友带着记者一起出城南
行，度过了一个难忘的上午。或许你是一名高
级骑友，这段路程对你来说非常的轻松，甚至不
屑做这样的短途尝试。但是对于喜欢骑行的广
大市民来说，能够抽出半天时间，组成一个小团
队。在繁忙的工作之余，感受骑行带来的乐趣，
感受我们生活的这个城市的变迁和发展，感受
生活的多姿多彩，和团队的成员们聊聊生活，聊
聊骑行，能够做到这些，便是一件快乐的事。

你还在为是否骑行而犹豫不决
你因为无人相伴而不敢尝试
你还没有一辆自己的车
这些都不是问题

看看“骑行菜鸟”如何上路

没车不要紧，加入吧 Liv/giant已经开展租赁业务
都市中，骑行者的队伍虽然越来越壮大，但整个人数还是远远不够多，大多数

人被城市的快节奏生活所左右，开汽车的是越来越多，用低碳方式出行的人们是越
来越少。像上面所说的这三位姑娘的情况不在少数——绝大多数人都认可骑行的
生活和运动方式，却最终由于种种原因没能下定决心加入到骑行者的行列。

“这些边缘人其实很想尝试骑行的，只是缺乏一种外力促成，现在捷安特每周都组
织骑行活动，而且是纯公益的。”捷安特骑行团队负责人朱磊说，“欢迎想骑行的人们加
入，无论你有没有骑行经历，无论你有没有自己的车。”据悉，Liv/giant和捷安特生活馆
都有体验车，也开展租赁业务，根据车型价格一天在50元到一二百元。试想，一家三口
骑上单车到郊外和乡村游玩一番，品味一下乡土气息，真的是很诱惑人哦。

上周六上午，无风，虽然天气比较寒冷，不过在冬天这也算是一个骑行的好天气。Liv/giant骑行团的10名骑友
从郑州黄河西路捷安特女性馆出发，目的地是郑州的西南侯寨乡。侯寨乡是骑行的好去处，对郑州骑友来说，骑行
距离合适，风景也秀丽，有郑州人熟知的樱桃沟、葡萄园、钓鱼沟等好玩的地方。如果再赶上春暖花开的季节，那侯
寨无疑是郑州人低碳生活、骑车游玩的极佳地。

参加这次骑行的10名骑友中，有一人是半专业的捷安特骑行团队成员，有着丰富的骑行经验，其他骑友大部分
是女性骑友。经过了解，她们并没有骑行经历，参加这次骑行也是出于好奇，想亲身体验一下骑行的乐趣。本次骑
行给记者最大的感受就是——那些没有骑行经历的、又想骑车远行的人们，你们找到“组织”了。 记者 秦明伟文/图

在这次骑行团队中，有三个姑娘，
她们住在一起，得知有这次骑行活动，
她们就尝试着加入进来了。对于这次
骑行，她们都认为这是一次不错的体
验，是锻炼身体、出游的好方式。她们
没有自己的车，也没有骑友所必备的
骑行服、头盔等行头，Liv/giant 女性馆为
她们提供了体验车。其中一位姑娘赵
小瑞说：“本来就觉得骑行是个好的运
动方式，只是缺乏勇气，有了这个小团

队才让我下了决心，第一次感觉满爽
的。”

团队中还有一位 40 岁出头的大姐
陆虹霞，平时虽然骑车，但无非是作为
代步工具而已。她早就想尝试骑车远
行，非常愿意骑行又缺乏信心，本次骑
行，团队专门为她调换了一辆带锂电的
山地车，一旦她感觉体力不支时可以加
电行驶。她说：“感觉太棒了，我以后要
多参加骑行。”

从100元的山地车开始骑行之路 她们都是第一次骑行
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